

社会基盤整備特集



金川 正敏氏



西浦 和幸氏

—現在の担当業務は、道路の新設や拡幅、バイパス整備などの事業調整、技術基準に関する仕事を担当している。

前田 加古川市の西に位置する法華山谷川の河川工事が今担当。2011年の台風23号で浸水被害が発生したため、県と加古川市、高砂市で治水対策を進めている。具体的には河幅の拡幅や河底の掘削により、河川の断面を大きくしている。

—具体的な経験について。

金川 豊岡土木事務所勤務の時、国道312号バイパスや482号などの整備に関わった。完成直後の04年、豊岡で大水害があつたが、これらの道路がなかつたら神戸など

谷口氏 分かりやすい説明が重要

金川氏 災害時の救援に道路必要

から豊岡に行くのに大きさ遠回りを強いられるところだった。今年3月に「東播磨道」の一期区間5・2kmが開通した。国道2号加古川バイパス(加古川市)と国道175号(小野市)を結ぶ長12・1kmの自動車専用道路。加古川市内の混雑や渋滞の解消・緩和が確認でき、路線バスはJR東加古川駅への乗り入れ本数が13本増えた。この東播磨道沿いに加古川医療センターなどがあり、今後は東播磨道を使った医療連携が期待できる。

前田 私はこれまで港湾、海岸、河川を担当し、防災現場で、現場代理人として従事している。西浦君は伊丹市出で、現場責任者。私は伊丹市出身だが、入社以来全国のダムを渡り歩いている。これで6件目になる。

谷口 新名神高速道路川西インターチェンジ(IC)、仮称)へのアクセス道路である県道川西インター線の工事現

—印象に残っている地域の声

金川 行き止まりの道路を整備し、向こう側につなげることで、ある集落が通り抜けできるようになつたとき、高齢の方が「孫もここで暮らせ」といっていたのが印象深い。道路が通ることで、地域の人たちの気持ちは変わった、と思った。

前田 かつて猪名川の工事を担当したとき、自然環境が変わることに住民から反発を受けたことがある。「近年に大きな水害がないのに、工事がいるのか」と批判された。防災上必要な工事であり、河谷口 伊丹で現道拡幅工事

—印象に残っている地域の声

金川 行き止まりの道路を整備し、向こう側につなげることで、ある集落が通り抜けできるようになつたとき、高齢の方が「孫もここで暮らせ」といっていたのが印象深い。道路が通ることで、地域の人たちの気持ちは変わった、と思った。

前田 かつて猪名川の工事を担当したとき、自然環境が変わることに住民から反発を受けたことがある。「近年に大きな水害がないのに、工事がいるのか」と批判された。防災上必要な工事であり、河谷口 伊丹で現道拡幅工事

—印象に残っている地域の声

金川 都市部は車の渋滞が課題だつたり、自転車道や歩行者空間が必要とされたりしている。地方部は道路整備が不足している。道路というの

—印象に残っている地域の声

—印象に残っている地域の声</p